



学校ホームページ QR コード



練馬小学校 学校だより

令和4年1月8日
1月号
練馬区立練馬小学校
校長 関根 信人

挑戦を楽しむ

校長 関根 信人

明けましておめでとうございます。冬らしく寒い日が続いた年末年始でしたが、保護者、地域の皆様におかれましては新たな年を穏やかに迎えられたこととお慶び申し上げます。オミクロン株の影響が心配されますが、今年も職員一同、子供たちの健やかな成長を願って力を尽くして参りますのでご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。

さて、昨年も重苦しいニュースの多かった中、投打二刀流で華々しい成績を収め、大リーグのMVPを受賞した大谷翔平選手の活躍は人々に笑顔と喜びを与えてくれました。冬休みに、渡米してからの4年間を追った『BS1スペシャル「大谷翔平」』という番組が放映されました。どのようにして最高峰の舞台で不可能と言われていた二刀流を開花させたのかヒントがありました。

大谷選手は類まれな才能の持ち主ではありますが、子供の頃から抜き出していたかというそうではなかったようです。大谷選手の父親であり所属チームの監督だった徹さんは「ごく普通の子でした。まさかプロ野球の選手になろうとは思っていませんでした。」と当時を振り返っています。徹さんが常々我が子やチームに伝えていたのは野球の技術よりむしろ野球に向かう姿勢だったようです。「一生懸命元気に声を出す」「一生懸命にキャッチボールをする」「一生懸命に走る」この3つは大谷選手の原点であり野球に取り組むその姿勢は今も変わっていません。徹さんは大谷選手と野球の練習や試合を振り返る交換日記をしていましたが、技術的なことはさておき、この3つができていたときには大いにほめていたそうです。今できることを地道に続け、全力で取り組む大切さを身に付けたことが成長の土台になっているのです。もう一つは野球を楽しむためにうまくなりたいという探求心です。大谷選手は「一日一日重ねるたびに足りないところが見えてくる。まだまだうまくなれると感じさせてくれる。やることがたくさんあるのは幸せなことだ。」と語っています。この探求心こそ大谷選手が才能を開花させた根本の力だと思います。

大谷選手は2018年に大リーグに挑戦し二刀流で鮮烈なデビューを果たしますが、すぐに相次ぐけがに見舞われます。肘の手術をし、1年近くキャッチボールすらできない日々が続きます。それでも、苦しいリハビリや地道な体幹、下半身のトレーニングなど今できることに全力で取り組みました。ボールが握れるようになってからは重さの違うボールを使った壁当てを毎日毎日繰り返し、肘に負担のかからない投球フォームの改善を図っていきます。こうした困難な状況に置かれてもそれを乗り越えることをひたむきに楽しめるのも、継続する力と探求心があるからなのだと思います。

昨シーズンをコロナによる実践不足の影響などから投打とも過去最低の成績に終わり、開幕時にはメディアは二刀流の挑戦を“時間の無駄”“実験をあきらめるべき”と懐疑的な見方をしていました。しかし、ジョー・マドン監督はキャンプ中、大谷選手から「投打同時出場を試したい。」という申し出を受け、「彼の野球人生は彼のものであって、私のものでも、エンゼルスのものでない。」と同時出場を解禁し、投手として出場する日の前後を休ませるという大谷ルールも廃止します。「大谷は心から二刀流を楽しんでいる。楽しむことがどれほど成功の原動力になるのか軽く見てはいけない。」という監督の言葉からは、既成概念にとらわれずに可能性を模索することの大切さが伝わってきます。体のしんどさは確かにあるでしょうが、少年のようにグラウンドで躍動する楽しそうな大谷選手を見ると、人間は本当に自分がやりたいことをするとき、想像以上の力がみなぎってくるのだと感じずにはいられません。よき理解者、指導者に巡り合えたのも二刀流開花につながったのだと思います。シーズンが進むにつれてメディアは“大谷にできないことはない”“彼は唯一無二だ”と変化していました。進化し続ける大谷選手の来シーズンの活躍が楽しみです。

二刀流ほどでなくても小さな挑戦を楽しめる、小さな挑戦を後押しできる年にしていきたいと思っています。

◇ 3学期の生活目標 ◇ 楽しい学校にしよう

- ◇ 1月の生活目標 ◇ 「あいさつをしっかりとしよう」
- ・教職員、来校者、友達にあいさつをする。
 - ・正しい言葉づかいをする。
 - ・友達と仲良くする。

◇ 1月の行事予定 ◇

日	月	火	水	木	金	土	
2	3	4	5	6	7	8	
1月の避難訓練は予告なしで行います。				給食費引き落とし日	冬季休業日終	S時程 3時間授業 給食なし 就学時健康診断予備日 1～6年下校11:20	
9	10	11	12	13	14	15	
	成人の日	A時程 読書タイム 5時間授業 給食始	B時程 安全指導 4時間授業 委員会活動	B時程 読書タイム 計測2. 6年	B時程 書きたいむ 計測3. 5年	B時程 3時間授業 授業公開(2. 3時間目) おもちつき大会中止 給食なし 1～6年下校11:45	
		1～6年下校14:40	1～4年下校13:20 5.6年代表委下校14:20	1.2年下校14:20 3～6年下校15:10	1年下校13:20 2年下校14:20 3～6年下校15:10		
16		17	18	19	20	21	22
	振替休業日	A時程 読書タイム 校内書き初め展・図工展始 計測1. 4年 選挙体験6年 1～3年下校14:40 4～6年下校15:30	B時程 読書タイム	A時程 読書タイム 社会科見学3年	B時程 書きたいむ 4時間授業		
			1～6年下校14:20	1.2年下校14:40 3～6年下校15:30	1～6年下校13:20		
23		24	25	26	27	28	29
		B時程 全校朝会 クラブ活動 お箏体験教室6年 1年下校13:20 2.3年下校14:20 4～6年下校15:25	A時程 読書タイム 1～3年下校14:40 4～6年下校15:30	B時程 児童集会 4時間授業 1～6年下校13:20 2年2組下校14:30	A時程 読書タイム オリパラ体験授業2年 1.2年下校14:40 3～6年下校15:30	A時程 書きたいむ 校内書き初め展・図工展終 オリパラ体験授業3.5年 1年下校13:20 2年下校14:40 3～6年下校15:30	
30	31	1	2	3	4	5	
	B時程 全校朝会 オリパラ体験授業1年 1年下校13:20 2～6年下校14:20	B時程 読書タイム 社会科見学4年 1～3年下校14:20 4～6年下校15:10	B時程 安全指導 4時間授業 委員会活動 1～4年下校13:20 5.6年代表委下校14:20	A時程 読書タイム 1.2年下校14:40 3～6年下校15:30	B時程 書きたいむ 1年下校13:20 2年下校14:20 3～6年下校15:10		

◇ 校内書き初め展・練馬区連合図工展の代替の作品展について ◇

校内書き初め展を、1月18日(火)～28日(金)の15:30～16:30に行います。展示場所は各教室近くの廊下です。(書写の授業で書いた作品の中で一番上手に書けた作品を展示します) 21日(金)・22日(土)・23日(日)・26日(水)はご覧いただけませんので、ご了承ください。
また区連合図工展は、感染症の影響で一斉開催できないため自校での開催になります。テーマ「子供の表現が生まれるところ ～『遊びから・・・』感性で育む図工～」です。(代表児童の作品展示になります)
展示場所は、西階段2階多目的室前廊下です。日程は、校内書き初め展と同じ 1月18日(火)～28日(金) 15:30～16:30です。

◇ PTA主催おもちつき大会の中止と土曜授業公開について ◇

1月15日(土)に予定されていたPTA主催おもちつき大会は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため残念ながら中止となりました。15日は授業公開のみ行います。
土曜授業公開は、11月と同様、各学級を2つのグループに分けた分散参観といたします。
Aグループの保護者は、2時間目(9:35～10:20) Bグループの保護者は、3時間目(10:40～11:25)の参観をお願いいたします。グループ分けや授業内容は、各学級の担任からお伝えいたします。児童は、3時間目まで学習をして11時45分頃下校いたします。

◇ 3. 4年社会科見学 ◇

3年生の社会科見学は1月20日(木)に実施いたします。練馬区が借り上げたバスで、練馬区役所などに行きます。
4年生の社会科見学は2月1日(火)に実施いたします。同じく練馬区の借り上げバスで、浅草などを見学しに行きます。
今回の社会科見学ではたくさんのお話を体験して学んでほしいと思います。